Problématique	Jean 15, 12 Mon commandement, le voici : Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés.
	La communauté chrétienne de Notre-Dame des Anges se caractérise par sa diversité d'âges, de cultures, de fragilités diverses, d'implantations géographiques, d'engagements multiples. Elle est rayonnante, accueillante, fraternelle
	Le risque est pourtant bien réel d'engourdissement, d'autosatisfaction, d'isolement
	L'opportunité d'établir un projet pastoral missionnaire est une chance à saisir pour nous mettre davantage au service du Christ et de l'Evangile.
Objectifs	Favoriser une vie communautaire basée sur l'amour et le partage, en encourageant les membres de la paroisse à être des témoins de l'Évangile dans leur vie quotidienne, en portant attention aux besoins des autres, en particulier des plus vulnérables, et en se mettant au service les uns des autres.
	Il s'agit donc de mettre en pratique le commandement du Christ d'aimer son prochain comme soi-même, en développant une vie communautaire reflétant l'amour de Jésus pour chacun personnellement et pour l'humanité tout entière.
Moyens	 Spiritualité: favoriser l'expérience de l'amour de Dieu en soignant la célébration eucharistique, la prière et la lecture communes de la Parole dans des moments de rencontre et de communion entre tous afin de mieux comprendre et vivre l'amour du prochain. Fraternité: rechercher la rencontre et le dialogue en organisant des événements et des rencontres conviviales qui renforcent la fraternité et l'ouverture sur l'extérieur.
	 Solidarité: mettre en place et soutenir des actions concrètes pour plus de la solidarité et l'attention aux habitants du quartier notamment aux plus vulnérables en développant des actions sociales et caritatives. Visibilité: mettre en place et soutenir des actions de communication pour que les propositions de la paroisse soient mieux connues dans la ville et que l'on puisse témoigner de l'amour de Dieu à travers les actions de la communauté.
Périmètre	La Paroisse Notre Dame des Anges se situe au sud de Bordeaux, autour de la Barrière de Pessac, dans un quartier constitué essentiellement d'échoppes, avec une relative mixité sociale. La proximité de cliniques et d'hôpitaux, de Maisons de Retraites, de Résidences d'Etudiants et de nombreux établissements scolaires en font un quartier difficile à définir.

L'Eglise, peu attirante à l'extérieur, est cependant belle intérieurement, sobre et lumineuse. Elle présente la particularité d'une disposition de l'assemblée autour des deux foyers que constituent l'autel et le baptistère.

La Paroisse, longtemps animée par des Frères Franciscains, est depuis 2002 confiée à une communauté jésuite qui n'habite pas sur place mais « colore » peu ou prou le style de ce qui s'y passe. Du coup on peut dire que pour beaucoup de gens c'est une « Paroisse d'élection ». La moitié de ceux qui y viennent n'habitent pas à proximité mais se retrouvent là parce qu'ils s'y sentent bien.

Pour son organisation la paroisse s'appuie sur :

- Une Équipe d'Animation Pastorale (EAP) de 11 personnes, 3 prêtres et 8 laïcs, qui se réunit toutes les trois semaines pour discerner les grandes orientations et coordonner les diverses activités
- Un Conseil des Affaires Économiques Paroissial (CAEP) qui assure la gestion des finances et le suivi des travaux d'entretien
- Une équipe Communication qui entretient le site internet, publie la lettre mensuelle, et veille à la qualité du son dans les diverses célébrations
- Des sacristains, un gardien des lieux, des fleuristes et des organistes

A noter que la paroisse ne dispose pas de conseil pastoral.

La Paroisse se caractérise par la multiplicité des groupes et activités qui la composent :

- Une équipe au service de l'accueil qui tient des permanences trois fois par semaine
- Des équipes d'animation liturgiques (EAL), chacune assurant la préparation et le déroulement des célébrations liturgiques d'un dimanche chaque mois à 11h
- L'accompagnement des jeunes, avec l'Eveil à la Foi, le catéchisme, les aumôneries de collégiens et de lycéens, le Mouvement Eucharistique des Jeunes (MEJ), une équipe Magis, les Servants d'Autel, etc.
- Les équipes de préparation aux Sacrements : Baptêmes, Premières Communions, Mariages, Confirmation...
- Une équipe 'Accueil des Familles en Deuil'
- Les aumôneries de trois EPHAD présentes sur le quartier
- Une Conférence Saint Vincent de Paul pour l'aide et l'accompagnement des plus pauvres
- Le groupe Renaître pour la rencontre de personnes âgées
- Le DUEC (Devenir un en Christ, foi et homosexualité)
- Le groupe de prière 'Dépose ton fardeau et prie pour le monde'
- Le groupe 'Pères et Bières' qui rassemble des papas soucieux de partager leurs préoccupations

La Paroisse est par ailleurs fortement engagée dans le CIB (Chemins Ignatiens en Bordelais), la CVX (Communauté de Vie Chrétienne), le MCC (Mouvement Chrétiens des Cadres), les Jeudi d'Ethique Publique, Welcome (accueil de demandeurs d'asile), le groupe 'l'un croit, l'autre pas', etc.

Pour favoriser l'accueil des nouveaux et les rencontres fraternelles, elle a instauré les repas entre paroissiens, une bibliothèque d'échange, la Messe des Familles, les repas paroissiaux et cette autre manière de vivre l'Eucharistie par la MT (la Messe qui prend son Temps) chaque dimanche soir à 18 h 30.

Spiritualité :

- O Des messes cherchent à se rendre vivantes, priantes et innovantes où chacun pouvant y trouver sa place
- O Une prière commune favorisée dans les différentes activités de la paroisse, dans le respect de chacun
- O Une lecture et un partage de la parole de Dieu permettent de mieux rencontrer l'autre en avançant vers le Christ

• Fraternité:

- o Des liens de fraternité entre les membres de la paroisse sont réels et renforcés
- o La paroisse est ouverte sur l'extérieur et vise la participation de personnes de différents horizons non habituées à l'Eglise
- o Le partage d'expériences favorise la compréhension et l'empathie

Attentes

Solidarité :

- o La sensibilisation aux différentes formes de pauvreté et à l'exclusion sociale est améliorée
- o L'engagement des membres de la paroisse dans la solidarité et l'attention aux plus vulnérables est renforcée
- o La paroisse participe à l'animation du quartier grâce à la mise en place d'actions sociales et caritatives concrètes

Visibilité :

- Que les habitants des quartiers proches devraient pouvoir identifier NDA comme une paroisse accueillante, active et solidaire
- Les outils de communication de la paroisse sont mois à jour régulièrement, reflètent ce qui s'y vit et permettent à des personnes extérieures de rentrer en lien avec NDA

Critères d'avancement

Une première version du projet paroissial missionnaire est élaborée par l'EAP. Le projet est partagé avec la communauté qui en débat, finalisé par l'EAP et diffusé auprès des membres de la communauté. Le projet est mis en œuvre et est évalué périodiquement par l'EAP.

Dates clefs

25 mars 2023 : assemblée des EAP

Mars-avril : sondage des paroissiens

A partir d'avril : rédaction du projet pastoral missionnaire en EAP

	 17 septembre : assemblée paroissiale 30 novembre : transmission au diocèse de la version finale du projet pastoral missionnaire A partir du 1^{er} janvier 2024 : mise en œuvre du PPM
Documents de référence	 Lettre pastorale du 4 septembre 2022 Actes synodaux 2016-2018 Synthèse diocésaine du Synode sur la synodalité 2022-2025
Situations spécifiques	La Paroisse NDA est confiée par la communauté jésuite de Bordeaux. Elle fait partie du secteur regroupant également Sainte-Geneviève, Sainte Eulalie, Saint-Nicolas et Saint-Victor. Elle dispose de sa propre EAP et d'une certaine autonomie tout en développant des liens et des actions communes avec le secteur.